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據新華社江西鷹潭18日電 自13日開賽以來，第
七屆全國城市運動會足球比賽始終顯得「欠人
氣」，記者統計了男足三輪小組賽及女足小組賽首
輪的情況發現了尷尬的數字：能容納上萬人甚至更
多觀眾的體育場，場均觀眾卻不足300人。

「男足輸給伊拉克隊，女足也無緣倫敦奧運會，
國家隊的成績都不理想，球迷自然不喜歡看比賽，
何況是城運會這樣的青年比賽，」一位隨隊官員日
前在南昌大學前湖校區體育場感慨說。在當日吉林
隊與大連隊的比賽中，共有200餘名觀眾到場，這
200餘名觀眾還包括隨隊工作人員、隊員家長、志願
者、安保人員等，而「純觀眾」卻人數寥寥。

17日晚7點30分，鷹潭市體育場迎來了300多名觀
眾—這幾乎是足球項目開賽以來的峰值。35歲的鷹
潭市民趙友和告訴記者：「城運會比賽的時候，我
們普通市民都在上學、上班，而且青年足球比賽的
吸引力又不是那麼強，自然到場的人要少了。當
然，晚上7點多的時候，人們已經下班了、放學
了，會有空來看比賽，江西很少有比賽，看看熱鬧
也好。」

中國足協副主席薛立在解讀觀眾人數時指出，城
運會項目很多，觀眾的關注點更多地會集中在當日
決出冠亞軍的項目上，所以七城會足球決賽時的觀
眾人數也有望比目前增加。

城運會足球場欠人氣

據新華社江西撫州電 17日下午，第七屆城運會女子
舉重48公斤級比賽在江西撫州舉行，18歲的武漢小將
田源以120公斤的成績超女子青年舉重挺舉世界紀錄，
並追平亞洲紀錄。這一成績比世界紀錄僅差1公斤。

在當天的比賽中，田源並不是一帆風順。她挺舉115
公斤時，第一次試舉失敗，但她很快調整狀態，第二
次試舉輕鬆過頂。「我只是按步驟一點一點地往上加
重量，沒有考慮自己是否能在這場比賽中超紀錄，其
實自己在平時訓練中能夠舉起比這更重的重量，」田
源賽後說。

田源和舉重結緣是因為一次賽跑。「有一次參加縣
裡的運動會，100米和200米的冠軍都被我拿下了。我
的啟蒙教練發現了，他覺得我的爆發力不錯，就說服
我的父母讓我練舉重。」

10歲就開始練舉重的田源已經順利進入了國家隊。
比賽結束後，田源立即給在北京的教練打電話匯報成
績。

談到是否能參加倫敦奧運會，田源說，參加奧運會
是每個運動員的夢想，她之所以放棄了那麼多和同齡
女孩一樣玩耍的時間而去進行艱苦的訓練，就是因為
自己有這個夢，只
要是為了這個夢而
流 的 汗 ， 她 覺 得
值，不覺得累。

據了解，女子青
年舉重挺舉世界紀
錄為118公斤，由中
國 選 手 王 明 娟 於
2005在多哈創造。
此項世界紀錄為121
公斤，由土耳其選
手塔蘭創造。
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香港文匯報訊（記者陳曉莉）

前NBA球星奧尼爾18日來到深
圳，繼續2011年李寧「再見-傳
奇」之旅。在抵深的新聞發佈會
上，他不失頑皮、詼諧的一面，
面對外國記者的英文提問，他以
命令的語氣向旁邊的翻譯道：

「你跟他說，讓他用漢語問我問
題。」引來全場大笑。

有記者問奧尼爾：「你已經多
次造訪過中國，哪一次經歷是最
讓你難忘的？」對此，奧尼爾沒
有絲毫猶豫地答：「2009年造訪
少林寺最讓我難忘，我現場觀看
了武術表演，非常精彩。」他還
指 前排記者腳上穿的「功夫鞋」
說：「你能幫我弄雙這種鞋嗎？」
笑聲再次應聲而起。

此前，奧尼爾多次表示會去上
海會晤姚明。他說：「我很渴望
見到姚明，再見見他漂亮的妻
子，還有他更加漂亮的寶貝女
兒。」

他還透露他正計劃組隊來中國
與姚明打比賽。「我目前正在和
很多CBA球隊接觸（談購買球隊
的事宜），未來我一定會擁有一
支或幾支中國球隊。」奧尼爾
說。

對於愈演愈烈的NBA停擺，奧
尼爾表示自己也不知道甚麼內幕
消息，跟現場所有人一樣，他也
只能通過媒體了解最新進展。對
於是否會如米高佐敦般購買及擁
有一支NBA球隊一問，奧尼爾坦
言：「我的團隊正在洽談這方面
工作，正在接觸很多這方面的
人。現在NBA有不少老闆想賣球
隊，我也希望能有個結果。不久
之後，我會就此事發佈一個官方
聲明，敬請大家期待。」

深圳是奧尼爾2011年度中國行
第4站，19日造訪南寧、後天造
訪昆明，之後，便會飛赴上海，
與姚明商談有關另類「姚鯊對決」
的合作可能。

透露擬買中國球隊

台灣球星加盟上海男籃
據中新社上海18日電 幾經波折的中

華台北球星曾文鼎（見圖）加盟上海男
籃之旅，終於在18日塵埃落定。當天上
海東方大鯊魚男籃俱樂部對外宣布，曾
文鼎已於日前和上海男籃簽約，寶島著
名中鋒正式投奔姚明麾下。上海東方籃
球俱樂部總經理章明基就此表示，曾文
鼎的到來使得上海男籃的內線實力得到
進一步的提升，同時他出色的防守能力
和良好的傳球意識在攻防兩端都會給球
隊很大的幫助。

16歲少年赴利物浦試訓
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）據

《京華時報》消息，應英超勁旅利物浦
的邀請，16歲的武漢城運隊隊長龍成
17日啟程赴英國接受三周的試訓。今
年年初，龍成隨國少前往荷蘭參加國
際少年足球邀請賽。在那次賽事上，
龍成的表現極為出色，位置感極強，
出球果斷準確。司職中場的龍成立刻
引起利物浦等著名球會的球探的注
意，賽後一名利物浦的球探向龍成發
出試訓邀請。

中國女手無緣倫敦奧運
據新華社常州電 正在江蘇常州進行

的2012年倫敦奧運會女子手球亞洲區
資格賽17日再戰一輪，中國女手19：
31不敵韓國隊，已經徹底與倫敦奧運
會無緣。此次亞洲區資格賽共有中
國、韓國、日本、朝鮮、哈薩克和土
庫曼隊六支球隊參賽，比賽採用單循
環賽制。冠軍球隊將直接獲得倫敦奧
運會參賽資格，亞軍球隊將獲得參加
明年落選賽的機會。日本和韓國隊三
戰全勝，中國女手目前是一勝兩負。

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）以國家體育總
局副局長蔡振華（見圖）為首的訪問團18日啟程
前往日本東京，對日本足球進行實地考察。和以
往考察不同的是，除體育部門高層外，還包括國
務院研究室、中國教育部門、國家發改委的相關
負責人。

據《新京報》報道，赴日考察團總共有11人，
蔡振華、足管中心主任韋迪均在其中。他們擬於
19日上午拜會日本足協主席小倉純二、考察日本
的駒場高中校園足球。第二天，將會拜訪日本文
部省（教育部門）負責人，並於當天下午聽取日
本J聯賽負責人對聯賽情況的介紹。21日，考察
團將前往浦和紅寶石俱樂部參觀，22日現場觀看
橫濱水手同浦和紅寶石的比賽，業務考察也將於
這天正式結束。

過去十多年間，中國足協曾不止一次地派考察
團前往日本，其中主要以考察日本聯賽為主。可
是，日本足球教父川淵三郎表示，考察效果並不
是很明顯。

香港文匯報訊（記者陳曉莉）第七屆城市運動會16日晚

在江西南昌隆重開幕。雖然國家體育總局以及組委會鐵腕嚴

整不良賽風賽紀，但仍有害群之馬以身試法，繼日前公佈在

運動員年齡資格審查中，已有5個項目共58名運動員被取消

參賽資格後，男足賽場也爆出踢「默契波」的傳聞。

據《武漢晨報》報道，在17日結束的城運
會男足U18 A組最後一輪比賽中，吉林隊

以0：9慘敗給瀋陽隊，這場比賽被懷疑為「默
契波」。

據分析，吉林與瀋陽兩隊達成默契的目的只
有一個，就是企圖幫助瀋陽隊以淨勝球優勢擠
掉上屆冠軍武漢隊。當日賽前，小組形勢複
雜：大連積4分，吉林與武漢各積3分，瀋陽積1
分。最後一輪，如果武漢隊不能擊敗大連，而
瀋陽大比分勝吉林，大連就會與瀋陽攜手出
線，而武漢隊則會被淘汰。

在小組賽首場比賽中，吉林隊曾以3：2擊敗
武漢隊，證明該隊具備了相當的實力，但當日
他們竟然以0：9的懸殊比分慘敗，實在讓人摸
不 頭腦。幸虧武漢隊發揮出色，一舉擊敗了
大連隊，把命運握在了自己的手中，這才讓吉
林與瀋陽的如意算盤落了空。

國腳助青島全勝晉級
第七屆城運會男足U18小組賽17日結束全部

爭奪，擁有9名國青隊員的青島隊成為8支晉級
隊伍中唯一的三戰全勝的隊伍。北京東城隊成
為唯一三戰皆敗而出局的隊伍。

青島隊當日對陣成都隊，儘管已有6分在

手，但是隊員
們依然沒有放
棄 表 現 的 機
會，畢竟本屆
賽會期間以荷
蘭教頭里克林
克為首的國青
隊教練組正在
江西考察。由
陳灝組織中前
場的青島隊開
場之後便佔據
主動，半場結
束時已兩球領
先 。 易 邊 再
戰，志在晉級
的成都隊雖扳回一球，但最終仍以1：3落敗。
所幸，他們積4分也順利晉級。

C組自開賽以來波瀾不驚，前兩場均順利告
捷的杭州隊當日1：1戰平廣州隊，成績一直不
理想的烏魯木齊隊在先入2球的情況下被南京
隊3：2逆轉。

七城會男足U18八強對陣：武漢對成都、廣
州對天津、青島對大連、杭州對瀋陽。

■城運會男
足比賽觀眾
寥寥無幾。
網上圖片

■男足比賽誕八
強。 網上圖片

■以四川棠中外語
學校校隊為班底的
成都隊（黃衫）晉
級八強。 網上圖片

■武漢男足慶祝勝
利。 網上圖片

■田源打破女子舉
重48公斤級挺舉世
界青年紀錄。

新華社
■女足比賽展開。 網上圖片
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18日，殘運會田徑項目男子1500米T54級決
賽在杭州舉行。各路運動員在比賽中爭先恐
後，最終遼寧運動員張立新獲得冠軍。新華社


